
Association Rencontres Franco Britanniques
         www.francobrit.com

Réunion de l’Assemblée Générale Ordinaire du 09/03/2024
Salle Polyvalente Rouchon Mazerat Bourganeuf 

La réunion s’est déroulée en présence de 73 adhérents qui ont signé la feuille de présence.
Le Président Ian Angus accueille les participants et ouvre l'Assemblée Générale à 10h30. 
La  réunion  est  animée  par  Ian  Angus  en  français  avec  une  traduction  en  anglais  assurée  par
Beverley Gration.

Invités :
Département de la Creuse
Conseillers Départementaux du Canton de Bourganeuf
Commune de Bourganeuf
Communauté des Communes Creuse Sud Ouest
Office de Tourisme

Excusés: 
M. Jean-Jaques LOZACH, Sénateur ; Mme Valérie SIMONET , Présidente du Conseil 
Départemental 

Rapport Moral du Président :

Le Président présente les 11 membres du Conseil d'Administration 2023 et leur fonction dans le
Bureau. En 2023 un nouveau membre a rejoint le CA : David Coles. Les statuts prévoient entre 6 et
14 membres. 2 membres sont sortants : Christine Gee et Steeven Gee.
Les 11 membres du Conseil d’administration 2023

ANGUS  Ian Président

ANGUS Sally

COLES David

CRAIG Doug Secrétaire

DELARBRE Marie-Jo

GEE Christine Vice Présidente

GEE Steeve Trésorier

GRATION Beverley

JOLLY Laurence Secrétaire adjointe

TRUQUET Gilles Vice Président

WILLIAMS Gordon Trésorier adjoint

http://www.francobrit.com/


Nos adhérents ont été 154 au début de l’année 2023 et 171 à la fin 2023 avec un décès et un départ
(rappel 2022 : 149).
La répartition entre les membres est de 117 anglophones et 54 francophones soit environ 2/3 et 1/3. 
Le  Président  reprécise  l'objet  et  les  missions  de  l’Association  (favoriser  l'intégration  des
anglophones  et  les  contacts  entre  anglophones  et  francophones).  Il  nous  rappelle  que  les
modifications de notre Règlement Intérieur déjà votées sont disponibles maintenant sur le site-web.

Rapport d'activité 2023 :

Le Président présente les diverses activités proposées par l'association :
Discussions bimensuelles en Français et Anglais
Club jardinage : plusieurs rencontres en 2023 autour de l'échange de plants.
Cours de poterie qui avait lieu pour la première fois avec cinq séances entre octobre 2023 et février
2024. Pour cette première année nos participants font partie d'un premier niveau. 
Club des amis de la nature : recherche de terrain pour des projets autour de l’environnement : des
prairies   de fleurs  sauvages ;  des  haies  comestibles ;  des  arbres  indigènes.  Il  fait  un appel  aux
membres pour des offres de terrain pour ces projets ; dons de plantes ou de l’argent ; bénévoles pour
aider les travaux. Il mentionne une page dédiée à ce groupe sur le site-web.
Club de lecture : On se retrouve toutes les quatre à six semaines pour discuter autour d'un livre (lu
en anglais ou en français). Le groupe a lu déjà quatre livres.
Atelier travaux manuels le 1er vendredi de chaque mois
Café convivial : rencontre entre membres autour d'un thé et de gâteaux
Salon de thé : ouvert à tous avec vente de thé et gâteaux
Repas des femmes le 17 mars au restaurant Le 33 au Nouhaud
Promenade en forêt d'Epagne et atelier cuisine de l'ail des ours  le 5 mai 
Pique-nique à Broussas Vassivière le 14 juin
Visite culturelle dans l'Indre (Saint Benoît du Sault / Gargilesse Dampierre) le 5 juillet
Vide-grenier le 21 octobre

Remerciements :

Le Président remercie : le Conseil Départementale (aide financière) ; la Municipalité de Bourganeuf
(aide  financière,  Salle  Maurice  Cauvin),  le  Crédit  Agricole  (impression  gratuite  de  flyers),  les
bénévoles de l’association, les membres du CA, Sue et Gordon Williams (ateliers travaux manuels,
poterie), les animateurs et participants aux ateliers de conversation, l’équipe organisatrice du vide-
grenier, Isabelle Agrir (Club de lecture), Adrian Stygall (Club amis de la nature), Marthe Pateyron
(Promenade et atelier cuisine), Stephen Gee (mise à jour quotidienne du site-web). 
Remerciements en particulier à Chris et Steve Gee pour leur engagement exceptionnel depuis la
fondation de l’Association et leur contribution à sa réussite.

Bilan financier :

Le Trésorier présente le bilan financier pour l’année 2023. Solde ARFB : €6258,98 
Le Président constate qu’il y a aucun problème financièrement. 

Le  bilan  financier  est  approuvé  à  l'unanimité  des  membres  présents  -  pas  d'abstention  -  pas
d'opposition.

Budget prévisionnel 2024 :

Le Trésorier présente un budget prévisionnel pour 2024 .        Dépenses : €6700  Recettes : €6700



Le budget prévisionnel 2024 est approuvé à l'unanimité des membres présents - pas d'abstention -
pas d'opposition.

Fixation du montant de l’adhésion 2025 :

Un adhérent  suggère  une  augmentation,  c’est  à  dire  €15 par  personne  par  an.  Par  contre  une
adhérente demande pourquoi il faut l’augmenter s’il y a pas une crise financièrement ? Steve Gee
suggère qu’on laisse faire jusqu’a l’AG en 2025. Le montant de l'adhésion 2024 reste inchangé à
12€ pour 1 personne et 22€ pour 1 couple. Il est toujours possible à ceux qui le veulent de donner
plus pour leur adhésion.

Le montant de l'adhésion 2024 est approuvé à l'unanimité des membres présents - pas d'abstention -
pas d'opposition.

Quitus au CA
Le Président propose à l'assemblée de voter un quitus au CA pour sa bonne gestion de l'association
pour l'année 2023.

Les adhérents donnent quitus au CA pour sa gestion de l'association pour l'année 2023 à l'unanimité
des membres présents - pas d'abstention - pas d'opposition.

Programme provisoire 2024 :

Le Président précise un programme d’activités et d’événements pour cette année. Il demande des
idées pour ateliers nouveaux et pour pousser plus loin nos sorties culturelles, peut être avec une
subvention limitée de l’Association pour le voyage. Il suggère Alsace (marché de Noël), Corse, ou à
l’étranger. 
Marthe Patheyron propose de refaire une sortie en mai, bonne période pour regarder les fleurs en
Forêt d’Epagne et pour cuisiner des recettes avec l’ail d’ours.  

Remplacement de membres sortants du bureau :

Membres sortants : Christine Gee et Stephen Gee.
Membres entrants : Adrian Stygall et Valerie Stygall ; Christine Deering.
L'élection  de  Adrian  Stygall  au  CA de  l'association  est  approuvée  à  l'unanimité  des  membres
présents - pas d'abstention - pas d'opposition.
L'élection  de  Valerie  Stygall  au  CA de  l'association  est  approuvée  à  l'unanimité  des  membres
présents - pas d'abstention - pas d'opposition.
L'élection de Christine Deering au CA de l'association est approuvée à l'unanimité des membres
présents - pas d'abstention - pas d'opposition.

Vérificateurs de compte :

A la demande du trésorier le Président demande si des adhérents seraient volontaires pour devenir
« vérificateurs de compte » et les valider avec le trésorier en fin d'année avant la présentation à
l'Assemblée Générale.
3  personnes  sont  volontaires  pour  effectuer  cette  vérification  annuelle :  Noëlle  Monier,  Steve
Bunten et Alain Branger
 



Questions diverses :

Pas de questions diverses posées.

Le  Président  propose  d’écouter  un  bref  discours  de  Chris  et  Steve,  membres  fondateurs  de
l'association, et qui ont fait part de leur souhait de ne pas se représenter au CA à cause de la charge
de travail que cela représente en plus de l'aide à l'organisation des activités, de la participation aux
conversations et de la gestion du site web.

Chris et Steve racontent l’origine de l’Association il y a 15 ans avec un groupe informel Franco-
Anglais. C’était suite à une suggestion de Christine Borau à l’Office de Tourisme de Bourganeuf
pour  de  l'aide  de  communication  avec  les  anglophones.  Une  première  réunion  a  regroupé  30
personnes.  Avec  l’aide  de  Josiane  Caty,  il  a  été  fondée  formellement  une  Association  Franco
Britannique qui peut utiliser gratuitement la Salle communale Maurice Cauvin pour ses activités. Ils
se  souviennent  des  bons  moments  avec  les  séances  de  conversation  dans  les  maisons  des
participants et ils les remercient pour leur hospitalité. En plus, les bons souvenirs des sorties en
Angleterre et la bonne humeur du groupe. Ils quittent le CA mais continueront le web master et les
conversations.

Sally Angus fait un discours de remerciement à Steve et Chris au nom de l'association. Elle souligne
leur  engagement  dans  l'organisation  et  leur  participation  à  toutes  les  activités  de  l’association
pendant  toutes  ces  années.  Elle  mentionne,  en  particulier,  la  pandémie  et  les  bulletins
hebdomadaires de Steve ainsi que leur soutien précieux des réfugiés de la guerre en Ukraine. 
Au nom de l’Association elle leur donne un cadeau et tout le monde les applaudit chaleureusement.

Le Président Ian Angus clos l'Assemblée Générale à 12h00

    

 


